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ATA DE REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO MUNICIPAL DE DEFESA DO MEIO 

AMBIENTE E DESENVOLVIMENTO SUSTENTÁVEL DE ITAPIRA – SP  

 

Ao vigésimo oitavo dia do mês de fevereiro de 2023, às 14:00h, membros integrantes do COMDEMA e 

convidados, reuniram de forma presencial na sala de reunião do Paço Municipal, opção esta aprovada pela 

maioria dos membros para que pudéssemos dar continuidade aos trabalhos desenvolvidos por este conselho, 

sendo conduzida pela Sra. Camila Bonelli, presidente, que atestando o quórum legal, deu as boas vindas aos 

presentes e apresentou a seguinte pauta: 1- Leitura e aprovação da Ata da Reunião de janeiro de 2023; 2- 

Projeto Sala+Verde e reforma do Museu de Historia Natural; 3- Nova resolução do Programa Município Verde 

Azul; 4- Informes gerais. Sra. Camila e Sr. Anderson agradecem a participação de todos na respectiva plenária 

e deixa os presentes cientes sobre os conselheiros que não puderam participar dessa plenária e em seguida Sr. 

Anderson realizou a leitura da ata do mês de janeiro, sendo aprovada pelos presentes. No item 2 da pauta que 

trata sobre o projeto Sala + Verde desenvolvido pelo Ministério do Meio Ambiente e executado em parceira 

com órgãos públicos e privados, de abrangência local ou regional, Sra. Camila realiza uma explanação 

relatando que o Projeto incentiva a implantação de espaços educadores, para atuarem como centros de 

formação e informação ambiental, sendo dedicado ao desenvolvimento de atividades práticas de caráter 

educacional não formal, voltadas à temática da conservação e uso sustentável do meio ambiente e dos recursos 

naturais. A ação foi executada por uma equipe de servidores vinculados à Secretaria de Cultura e Turismo, 

Educação e Meio Ambiente que realizaram a elaboração de um Plano Politico Pedagógico do Projeto Salas 

+Verdes em consonância com as diretrizes da Política Nacional da Educação Ambiental, sendo este aprovado. 

Sra. Brenda solicita se este Plano poderia ser compartilhado e Sra. Camila irá fazer o compartilhamento deste e 

a plenária parabeniza os envolvidos por mais esta conquista. Quanto à reforma do Museu de Historia Natural, 

como retratado, esse local está como local da Sala+Verde e formalizado como o Centro de Educação Ambiental 

e compõe um acervo de animais taxidermizados recebendo anualmente sete mil visitantes segundo Sr. Junior, 

responsável por esse local, sendo colocado que desde sua inauguração esse espaço apresenta muitas goteiras e 

infiltrações comprometendo todo esse acervo. Sr. José Antônio solicita a palavra e coloca a importância desse 

espaço para os trabalhos de educação ambiental. Sr. Junior relata que saiu uma licitação para ampliação desse 

local para a reserva técnica e laboratório, não englobando a manutenção desse telhado. Uma discussão foi 

aberta e os presente deliberam em encaminhar um oficio ao Gabinete do Prefeito, SEPLANO e Secretaria de 

Cultura e Turismo visando uma tomada de providencias imediatas, Sra. Camila e Sr. Anderson ficam de fazer 

esses encaminhamentos. Prosseguindo a pauta, no item 3 que trata da Nova resolução do Programa Município 

Verde Azul, Sr. Anderson responsável no município por esse programa informa que no dia 23 de dezembro de 

2022, a Secretaria de Infraestrutura e Meio Ambiente publicou a Resolução SIMA nº 117/2022 que estabelece 

novos procedimentos operacionais e parâmetros de avaliação da Certificação, no âmbito do Programa 

Município Verde Azul e que muitas coisas que o município tinha que comprovar e que traziam um ganho 

ambiental significativo aos municípios do estado acabaram saindo e isso corresponde a uma grande perda, pois 

quem desenvolviam essas ações poderão parar por falta de cobrança. Uma discussão foi aberta entre os 

conselheiros e Sra. Camila relata a falta de incentivos econômicos diante dessa nova diretriz. Sr. Anderson 

coloca inúmeros pontos que foram suspensos e/ou cancelados e propõe que independente dessa nova resolução 

o município continuará realizando os programas já estabelecidos no município e todos concordam. Nos informe 

gerais, Sra. Brenda representante da ASCORSI informa a formalização de uma parceria junto a Secretaria de 

Educação para o desenvolvimento das ações de educação ambiental nas escolas e creches municipais, os 

presentes parabenizam a ação e que terá um ganho imensurável na questão ambiental envolvendo a gestão dos 

resíduos sólidos. Neste sentido, Sr. Anderson informa que uma Professora do Sesi – Adriana procurou a SAMA 

para realizar uma possível visita monitorada ao aterro sanitário e Ascorsi, e será alinhado para que ocorra essa 

iniciativa. Quanto a apresentação do Plano Diretor na reunião de dezembro, os presentes informam que os 

dados tratados foram esclarecedores. Os conselheiros relatam sobre os pedidos e solicitações de novas ZUEs e 

que isso acaba descaracterizando esse plano os presentes concordam da importância de integrantes desse 

conselho nas audiências públicas para possíveis reivindicações desse e outros pontos. Sr. José Antonio relata 

sobre os horários dessas audiências e que os responsáveis devem marcar a noite visando favorecer a 

participação da sociedade civil onde a maioria trabalham durante o dia e não podem comparecer. Ainda nos 

informes, Sr. José Antonio coloca que em reunião da Associação de bairro do Santa Marta foi solicitado a 

possibilidade de construção de um calçadão para a caminhada de pedestres; Sr. Eduardo presidente dessa 
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associação coloca que isso é uma reivindicação de anos e que segundo informações essa obra já está aprovada 

porém o executivo ainda não iniciou. Sr. Anderson propõe que através do numero do processo é possível 

localizar onde está parado e poderia pedir vista ao mesmo e poder tomar ciência do parecer final para demais 

providencias e os presentes concordam com essa ação. Prosseguindo nos informes, Sra. Melina gostaria de 

saber se diante das altas precipitações com quedas de arvores no município e em todo o estado, a SAMA vem 

desenvolvendo alguma ação de verificação das arvores no município, Sr. Anderson informa que o Prefeito 

ficou preocupado com as quedas de arvores em municípios do estado com mortes de pessoas e solicitou uma 

verificação das árvores do Parque Juca Mulato e em outras praças e áreas verdes, sendo essa ação executada 

por técnicos da SAMA. Sra Melina relata sobre as arvores da Praça Riachuelo e de uma árvore localizada atrás 

da Igreja Nossa Senhora de Fátima, Sr. Anderson fica de levar esses caso aos técnicos da SAMA para 

verificação caso ainda não tenham realizado. Sem mais informes, Sra. Camila declara encerrada a reunião, 

deixando seus agradecimentos a todos pelas imensuráveis contribuições. Relação dos conselheiros presentes 

abaixo.  

 

Nº Nome dos Conselheiros Assinatura Entidade 

01 Julieder Oliveira Lino   

02 Camila Bonelli de Milano   

03 José Carlos S. Cardoso Junior   

04 Felippe Gabriel Vieira Frassetto   

05 Marta Melina R. Moraes Camargo   

06 Ronoel Aparecido Romano   

07 Gabriel Silvino   

08 José Antônio Pires de Souza   

09 Eduardo Luís Zago Mello   

10 Maria Cemia de Lima Fiorillo   

11 Brenda Brianti   

12 Anderson Martelli (convidado)   

13    

14    

15    

16    
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